## ПЛАН РАБОТЫ ГРУППЫ ПО ЖЗИ ПРАВАМ (состоянием на 02.12.2016г.) / HLP TWG WORKPLAN (as for December 02, 2016)

Тема	Подтема	Актуальность	Желаемый результат	Способ достижения	Действия	Время выполнени я	Текущее состояние	Результаты, истории с положительным эффектом
Оккупац ия	Захват жилья военными	Сразу несколько неправительственных организаций имеют данные об этой проблеме вдоль линии разграничения на подконтрольной и на неподконтрольной территории.	Освобождение захваченного жилья (при возможности) или выдача пострадавшим документов, подтверждающих захват. Реституция или компенсация ущерба.	1.Информировани е населения о порядке действий в случае захвата жилья. 2.Информировани е общественности о проблеме.	1.Распространение участниками TWG Рекомендаций среди потенциальных бенефициаров. 2.Распространение информации о проблеме	ongoing	1.Создан проект Рекомендаций для пострадавшего населения. Проект разослан всем участникам HLP TWG для ознакомления и внесения предложений.  2.На встрече TWG в ноябре 2016 года предложено доработать Рекомендации (необходимо, чтобы участники добавили свою контактную и/или другую информацию, если они занимаются этой проблематикой).  3. На встрече в декабре 2016 года предлагается согласовать окончательный вариант документа.	
	Взыскание коммунальн ых долгов за услуги, потребленн ые военными	Согласно данным, полученным на встречах HLP TWG: Эта проблема распространена в Марьинском районе Донецкой обл., вблизи Донецкого аэропорта (неподконтрольная территория) и в Счастье (Луговая аллея) (Луганская обл., подконтрольная территория).	Освобождение пострадавших от обязанности оплачивать коммунальные услуги, которыми они не пользовались.	1.Информировани е населения о порядке действий в случае претензий от коммунальщиков 2. Индивидуальное консультирование/ правовая помощь пострадавшим при необходимости 3.Информировани е общественности о проблеме.	1.Распространение участниками ТWG Рекомендаций среди потенциальных бенефициаров. 2.Предоставление участниками TWG бесплатных юридических услуг пострадавшим 3.Распространение информации о проблеме	ongoing	1.Создан проект Рекомендаций для пострадавшего населения. Проект разослан всем участникам HLP TWG для ознакомления и внесения предложений.  2. На встрече TWG в ноябре 2016 года предложено доработать Рекомендации (необходимо, чтобы участники добавили свою контактную и/или другую информацию, если они занимаются этой проблематикой).  3. На встрече в декабре 2016 года предлагается согласовать окончательный вариант документа.	
	Отсутствие доступа к землям	Согласно данным, полученным на встречах HLP TWG:	На данном этапе добиться восстановления доступа невозможно по причинам военной необходимости.	-	-	-		

Тема	Подтема	Актуальность	Желаемый результат	Способ достижения	Действия	Время выполнени я	Текущее состояние	Результаты, истории с положительным эффектом
Компенс ация за разруше нное жильё	Документы на жильё или землю	Согласно Мау HLP Assessment среди лиц, жилье которых повреждено, 11% не имеют документов на недвижимость вообще.	Наличие у пострадавших документов на жильё, которые в будущем могут стать основанием для компенсации	1.Информировани е пострадавших о порядке оформления права собственности и о важности наличия документов на жильё 2. Индивидуальное консультирование/ правовая помощь пострадавшим при необходимости	1. Распространение участниками TWG материалов среди потенциальных бенефициаров. 2. Предоставление участниками TWG безоплатных юридических услуг пострадавшим	Ongoing	1.Создана брошюра     «Восстановление утраченных документов на жильё».      2. Разрабатывается порядок перенаправления дел	
	Доказательс тва ущерба	Есть решения суда, в котором истцу отказывают в компенсации из-за отсутствия доказательств ущерба	Наличие у пострадавших доказательств ущерба, которые в будущем могут стать основанием для компенсации	Информирование пострадавших о способах сбора доказательств	Составить Рекомендации по сбору доказательств	Январь 2017 года	На одной из следующих встреч TWG планируется обсудить возможные действия и сроки	
	Материальн ая компенсация в судебном порядке	На сегодняшний день из-за отсутствия порядка компенсации получить её возможно только в судебном порядке	Получение компенсации на основании решения суда	Инициирование судебных процессов	Сбор доказательств, оплата судебного сбора, составление и подача исков в суд, представление интересов пострадавших	Ongoing	Представление интересов пострадавших в судах по средствам исполнительных партнеров в сентябре-декабре 2016 года	
	Материальн ая компенсация по закону	Согласно Отчета о выполнении мероприятий, предусмотренных Комплексной государственной программой по поддержке переселенцев в Донецкой и Луганской областях необходимо восстановление 2065 объектов жилого фонда	Принятие порядка компенсации	Advocacy	Обсуждение проблемы на встречах ТВГ. Направление проекта изменений в налоговый кодекс уполномоченным органам. Или лоббирование законопроекта 4301	Декабрь 2016 года	На одной из следующих встреч TWG (декабрь 2016 года) планируется обсудить возможные действия и сроки	
Налогоо бложени	-	Необходимо	Понимание актуальности проблемы	Анализ обращений	Проведение	Декабрь 2016 года	1.Создан проект обзора по налогообложению	
OHOWGUN		исследование	ПРООЛЕМЫ	по правовым	исследования	201010Да	LICITO TO TO WEUNIO	

-	_		1 14					
Тема	Подтема	Актуальность	Желаемый результат	Способ достижения	Действия	Время выполнени я	Текущее состояние	Результаты, истории с положительным эффектом
е недвижи мости, к которой нет доступа		актуальности проблемы		вопросам (в том числе – на горячие линии), поступившим участникам TWG. Изучение статистики обращений.	актуальности проблемы		недвижимости, к которой нет доступа. Проект разослан всем участникам HLP TWG для ознакомления и доработки. 2. На встрече в декабре 2016 года предлагается обсудить проект доработанного участниками документа.	
Оформл ение сделок с недвижи мостью	Сделки с недвижимост ью без справки о составе семьи (форма-3) и согласия органа опеки, если зарегистрир ованы дети	Необходимо исследование актуальности проблемы	Понимание актуальности проблемы	Анализ обращений по правовым вопросам (в том числе – на горячие линии), поступившим участникам TWG. Изучение статистики обращений.	Проведение исследования актуальности проблемы	Январь 2017 года	Проведен анализ действующего законодательства, выявлены коллизии. В январе 2017 года планируется провести исследование	
	Оформление наследства, если заявление подано на неподконтро льной территории	Необходимо исследование актуальности проблемы	Понимание актуальности проблемы	Анализ обращений по правовым вопросам (в том числе – на горячие линии), поступившим участникам TWG Изучение статистики обращений.	Проведение исследования актуальности проблемы	Январь 2017 года	Проведен анализ действующего законодательства, выявлены коллизии. В январе 2017 года планируется провести исследование	
	Сделки с недвижимост ью, которой нет в электронном реестре	Необходимо исследование актуальности проблемы	Понимание актуальности проблемы	Анализ обращений по правовым вопросам (в том числе – на горячие линии), поступившим участникам TWG Изучение статистики обращений.	Проведение исследования актуальности проблемы	Январь 2017 года	Проведен анализ действующего законодательства, выявлены коллизии. В январе 2017 года планируется провести исследование	

Тема	Поптомо	Актуальность	Желаемый результат	Способ	Действия	Время	Текущее состояние	Результаты,
	Подтема	·	. ,	достижения		выполнени я		истории с положительным эффектом
Обеспеч ение ВПЛ и людей, пострад авших в результ ате конфлик та, жильем	Налогообло жение арендодател ей жилья	Согласно результатов исследования по HLP (01.2016г.) среди пострадавших от конфликта, лишенных возможности проживать в своем жилье 40% арендуют жильё. При этом только 10% из них имеют письменный договор аренды.	Принятие налоговых льгот для лиц, которые сдают в аренду ВПЛ жилье	Advocacy	Обсуждение проблемы на встречах TWG. Направление проекта изменений в налоговый кодекс уполномоченным органам или лоббирование законопроекта 4909.	декабрь 2016 года	На встрече TWG в декабре 2016 года планируется обсудить возможные действия и сроки	
	Субсидии на ЖКУ ВПЛ, которые имеют своё жилье на КПТ	Случаи зафиксированы в с.Райгородка (Новоайдарский район), с.Передельское (Станично-Луганский район)	Принятие изменений в законодательство	Advocacy	Обсуждение проблемы на встречах TWG. Направление проекта изменений в постановление КМУ уполномоченным органам.	декабрь 2016 года	На встрече TWG в декабре 2016 планируется обсудить возможные действия и сроки	
	-	Необходимо исследование актуальности проблемы	Понимание актуальности проблемы	Анализ обращений по правовым вопросам (в том числе – на горячие линии), поступившим участникам TWG Изучение статистики обращений.	Проведение исследования актуальности проблемы	январь 2017 года	Проведен анализ действующего законодательства. В январе 2017 года планируется провести исследование	
Привати зация жилья на неподко нтрольн ой террито рии	-	Необходимо исследование актуальности проблемы	Понимание актуальности проблемы	Анализ обращений по правовым вопросам (в том числе – на горячие линии), поступившим участникам TWG Изучение статистики обращений.	Проведение исследования актуальности проблемы	январь 2017 года	Проведен анализ действующего законодательства. В январе 2017 года планируется провести исследование	

Тема	Подтема	Актуальность	Желаемый результат	Способ достижения	Действия	Время выполнени я	Текущее состояние	Результаты, истории с положительным эффектом
HLР Глоссар ий термино в	-	Не всегда участники TWG используют одинаковую терминологию, поэтому необходима её унификация.	Наличие HLP Glossary	Улучшение взаимодействия участников TWG	Составить проект, распространить среди участников, утвердить окончательный документ	декабрь 2016 года	Составляется HLP Glossary. В течении осени 2016 ода он будет составлен и распространен среди участников TWG для замечаний/предложений	

Topic	Subtopic	Relevance	Desired Result	Ways to Achieve	Activities	Time to	Current Status	Results of actions,
Occupati on	Expropriation of housing by military	Several partner organisations reported the problem along both sides of the contact line (GCA/NGCA).	The release of captured property (if possible) or Release of occupied houses (if possible) or issuing documents confirming the capture to affected population. Restitution or compensation of the damage	Informing of affected population on the mechanism in case of property capture.     Informing society about the problem.	Dissemination of Guidance for People Affected by Expropriation by HLP TWG members among potential beneficiaries.     Dissemination of information about the problem.	Achieve Ongoing	1. Guidance for People Affected by Expropriation was developed. Draft was sent to HLP TWG participants to share comments and suggestions.  2. During the HLP TWG in November 2016 it was suggested to elaborate further the Guidance (it is necessary that partners dealing with the issues add their contact/hotline info).  3. During next HLP TWG in December 2016 it is necessary to finalize the document.	success stories
	Collection of debts for utilities consumed by military	According to information received on HLP TWG meetings: This problem is quite common in Maryinsky district of Donetsk region, near the Donetsk airport (NGCA) and in Shchastie at Luhova alley (Luhansk region, GCA).	Exemption from the obligation to pay for utilities, which were not used by owners.	1.Informing of population about     Their actions in case of claims from utility service.     2. Individual counseling/legal assistance     3. Informing society about the problem.	Dissemination of Guidance for People Affected by Expropriation by HLP TWG members between potential beneficiaries.     Providing of free legal aid to affected population by TWG participants.     Informing society about the problem.	Ongoing	1. Guidance for People Affected by Expropriation was developed. Draft was sent to HLP TWG participants to share comments and suggestions. 2. During the HLP TWG in November 2016 it was suggested to elaborate further the Guidance (it is necessary that partners dealing with the issues add their contact/hotline info). 3. During next HLP TWG in December 2016 it is necessary to finalize the document.	
	No access to agricultural lands	According to information received on HLP TWG meetings: Mine infected agricultural land, which is why people do not have access to them; cases of quartering of militaries in private houses in city of Shchastya (Luhansk region, GCA) In the village Zolote-1 (Luhansk region, GCA) militaries took gardens of local people and dug	At this stage it is impossible to get access back due to of military needs.	-	-	-	-	

Topic	Subtopic	Relevance	Desired Result	Ways to Achieve	Activities	Time to Achieve	Current Status	Results of actions, success stories
		trenches there. Access to these lands is now closed. In the villages Syze and Bolotene (Stanytsia- Luhanska district, Luhansk region, GCA) people do not have access to their gardens, as they are mined						
Compen sation for damage d housing	Title documents for housing or land	According to May HLP Assessment among beneficiaries whose housing was damaged, 11% do not have property documents at all.	Title documents for housing which will be the basis for obtaining compensation in future	Informing affected population on the order of registration of property rights and the importance of obtaining title documents.      Individual counseling/legal assistance for affected population if needed	Dissemination of leaflets by HLP TWG members between potential beneficiaries.     Providing of free legal aid to affected population by TWG participants.	Ongoing	Brochure "Recovery of missed or damaged real property documents" (based on the comments of participants) created.     The procedure for referrals is being developed.	
	Proof damage	There is a court decision, in which the plaintiff is denied in compensation due to the lack of evidence of damage	Title documents for housing which will be the basis for obtaining compensation in future	Informing affected population on ways of gathering evidence.	Develop guidance on gathering documents	January 2017	At one of future TWG meetings it is planned to discuss possible actions and deadlines	
	Compensation through court	At this moment it is possible to receive compensation only through court proceeding because of lack of legislation	Obtaining of compensation based on court decision	Initiating court proceedings	Collection of evidence, payment of court fees, preparation and filing of lawsuits in court, representation of victims' interests	Ongoing	The interests of victims are to be represented in courts by means of implementing partners in September-December 2016	
	Compensation according to legislation	According to Report on the implementation of activities under the Integrated state program to support IDPs in Donetsk and Lugansk regions in 2065 objects of housing needs to be restored	Adoption of order for compensation	Advocacy	Discussion of problems at TWG meetings. Referring the draft of changes in tax code to authorities or lobbying draft law № 4301	December 2016	At one of future TWG meetings (December 2016) it is planned to discuss possible actions and deadlines	
Taxation of real estate to which there is	-	Assessment of the relevance of problem is needed	Understanding of the relevance of problem	The analysis of appeals on legal issues (including from hot line) received by participants of TWG. Analyzing statistics	Assessment of the relevance of problem	December 2016	Summary on taxation of real estate to which there is no access was developed. Draft was sent to HLP TWG	

Topic	Subtopic	Relevance	Desired Result	Ways to Achieve	Activities	Time to	Current Status	Results of actions,
	•			,		Achieve		success stories
no access							participants to share comments and suggestions.  2.During next HLP TWG in December 2016 it is necessary to finalize the document.	
Registrat ion of real estate transacti ons	Real estate transactions without the certificate of family composition (Form 3), and the consent of guardianship service, if the children are registered in this real estate	Assessment of the relevance of problem is needed	Understanding of the relevance of problem	The analysis of appeals on legal issues (including from hot line) received by participants of TWG. Analyzing statistics	Assessment of the relevance of problem	January 2017	Analysis of current legislation was performed, collisions found. Assessment is planned for January 2017	
	Registration of inheritance, if application is submitted on NGCA	Assessment of the relevance of problem is needed	Understanding of the relevance of problem	The analysis of appeals on legal issues (including from hot line) received by participants of TWG. Analyzing statistics	Assessment of the relevance of problem	January 2017	Analysis of current legislation was performed, collisions found. Assessment is planned for January 2017	
	Deals with real estate which is not in electronic registry	Assessment of the relevance of problem is needed	Understanding of the relevance of problem	The analysis of appeals on legal issues (including from hot line) received by participants of TWG. Analyzing statistics	Assessment of the relevance of problem	January 2017	Analysis of current legislation was performed, collisions found. Assessment is planned for January 2017	
Social housing solution s for IDPs and conflict- affected people	Taxation of landlords	According to January 2016 HLP Assessment among the conflict affected population who are unable to live in their housing 40% rent housing. However, only 10% have written lease agreements	Adoption of tax benefits for persons who provide lease for IDPs	Advocacy	Discussion of problems at TWG meetings. Referring the draft of changes in tax code to authorities or lobbying draft law № 4909	December 2016	At TWG meetings in December 2016 it is planned to discuss possible actions and deadlines	
	Subsidies for utilities for IDPs who have housing on GCA	There are cases encountered in Raygorodka (Novoaydarskiy district), Peredelskoe (Stanichno- Luhanskiy rayon)	Adoption of changes in legislation	Advocacy	Discussion of problems at TWG meetings. Referring the draft of changes in tax code to authorities	December 2016	At TWG meeting in December 2016 it is planned to discuss possible actions and deadlines	
	-	Assessment of the relevance of problem is needed	Understanding of the relevance of problem	The analysis of appeals on legal issues (including from hot line) received by	Assessment of the relevance of problem	January 2017	Analysis of current legislation is to be performed, collisions found.	

Topic	Subtopic	Relevance	Desired Result	Ways to Achieve	Activities	Time to Achieve	Current Status	Results of actions, success stories
				participants of TWG. Analyzing statistics			Planning of joint activities to be discussed in January 2017	
Privatiza tion of housing on NGCA	-	Assessment of the relevance of problem is needed	Understanding of the relevance of problem	The analysis of appeals on legal issues (including from hot line) received by participants of TWG. Analyzing statistics	Assessment of the relevance of problem	January 2017	Analysis of current legislation is performed. Assessment is planned for January 2017	
HLP Glossary	-	TWG participants do not always use the same terminology, so it needs unification	Existence of HLP Glossary	Improving cooperation among TWG participants	Develop draft of Glossary, disseminate it between participants, to approve the final document	December 2016	HLP Glossary will be prepared and distributed among TWG members for comments / suggestions by the end of 2016	